

ロシアによるウクライナへの軍事侵攻は国連憲章違反ただちに停戦し、ロシア軍の即時撤退を求めます

フェニックス

PHOENIX

＜発行者＞
航空安全推進連絡会議 03-3742-9359
日本乗員組合連絡会議 03-5705-2770
航空労組連絡会 03-3742-3251
<http://www.kohkuren.org/>

内航

収支は改善 ベアは見送り



第2滑走路増設工事が進む福岡空港

コロナ禍で3度目の春闘を迎えた22春闘。落ち込んだ資金の引き上げや諸手当の引き上げ、職場の安全やコロナ対策など諸要求の前進を目指し労使交渉が精力的に行われました。法改正を賛成せず子育て支援など諸要求に前進回答がありました。これが報告では「アシグループが「ベア実施見送り」とする一方、外航で賃上げが回答されました。これまでの同額状況を報告します。

ANA・JALの第3四半期決算は、好調な貨物収入の増加や国内外収入の増加、経費削減を相まって、営業赤字は大幅に改善し、ANAは第3四半期単体で1億円の営

業黒字を達成しました。
通常見通しではANAの純損益は1,000億円の赤字（前期5,100億円の赤字）。JALは純損益は1,460億円の赤字（前期3,000億円の赤字）を見通しています。

一方、コロナ禍の感染拡大を受け、2度目となる「緊急事態宣言」（11都府県対象、1月8日から2月7日）が発令され、その後「まん延防止等重点措置」に切り替わり、1都3県は3月21日まで長されました。こうしたことなく春闘交渉が始まりました。

連合の第1回集計結果（3月18日）によると、回答を引き出したケタ6組合の加重平均は6/8

コロナ禍で3度目の春闘を迎えた22春闘。落ち込んだ資金の引き上げや諸手当の引き上げ、職場の安全やコロナ対策など諸要求の前進を目指し労使交渉が精力的に行われました。法改正を賛成せず子育て支援など諸要求に前進回答がありました。これが報告では「アシグ

子育て支援など諸要求に回答

経営事情優先 生活は置き去り

2022
春闘

■主な記事から■

- ▶ 22春闘：先行の外航労組に質上回答。JGS、コロナ対策など回答。[2面]
- ▶ 「客室乗務員の今」：久しぶりのフライトは緊張―軽視できない出向政策の影響。[2面]
- ▶ 新型コロナと航空一入国制限の緩和により、国際線が徐々に復帰。準備できてる？[2面]
- ▶ 日本人CAの雇い止め撤回を求め奮闘するJCU[3面]
- ▶ JAL解雇争議：解決へ原告の思い受け止めよ[3面]
- ▶ 安全会議、臨時総会で2022年総合安全要請を決定[4面]

労働相談は航空連に
03-3742-3251
e-mail:honbu@kohkuren.org

導路

日本労働協会

は、私たちも航空労働者として、バイトや業務、整備士、搭乗員、グランドハンドリンガ、航空運送会社で働く仲間です。航空運送会社、略称

は、運送会社で働く仲間です。

みんな、ここにちは、私たちも航空労働者です。需要の回復を見前題に、職場では人員不足を指摘する声が広がっています。2年超におよぶコロナ危機による航空労働者の

あなたを守る労働組合に加入を

は、私たちも航空労働者として、バイトや業務、整備士、搭乗員、グランドハンドリンガ、航空運送会社で働く仲間です。航空運送会社、略称

は、運送会社で働く仲間です。需要の回復を見前題に、職場では人員不足を指摘する声が広がっています。2年超におよぶコロナ危機による航空労働者の

あなたを守る労働組合に加入を

は、私たちも航空労働者として、バイトや業務、整備士、搭乗員、グランドハンドリンガ、航空運送会社で働く仲間です。航空運送会社、略称

は、運送会社で働く仲間です。

みんな、ここにちは、私たちも航空労働者として、バイトや業務、整備士、搭乗員、グランドハンドリンガ、航空運送会社で働く仲間です。航空運送会社、略称

は、私たちも航空労働者として、バイトや業務、整備士、搭乗員、グランドハンドリンガ、航空運送会社で働く仲間です。航空運送会社、略称

は、私たちも航空労働者として、バイトや業務、整備士、搭乗員、グランドハンドリンガ、航空運送会社で働く仲間です。航空運送会社、略称

は、私たちも航空労働者として、バイトや業務、整備士、搭乗員、グランドハンドリンガ、航空運送会社で働く仲間です。航空運送会社、略称

は、私たちも航空労働者として、バイトや業務、整備士、搭乗員、グランドハンドリンガ、航空運送会社で働く仲間です。航空運送会社、略称

は、運送会社で働く仲間です。

みんな、ここにちは、私たちも航空労働者として、バイトや業務、整備士、搭乗員、グランドハンドリンガ、航空運送会社で働く仲間です。航空運送会社、略称

は、私たちも航空労働者として、バイトや業務、整備士、搭乗員、グランドハンドリンガ、航空運送会社で働く仲間です。航空運送会社、略称

大韓航空
雇い止め事件

組合員の納得のいく解決を目指す



ヨロナ禍でも墨字経営の大韓航空

ます。JCUの大幹事会で、大幹事会契約制賃金審議委員会の届け止め事件は、東京都労働委員会に不当労働行為処分を受けた。同時に解決に向けた団体交渉も並行して取り組まれています。

3月9日の閣外では、JCUの一算時に契約期間を空さなかったことと、職安法選区との道

日本人客室乗務員の雇用契約を終了し、即ち撤回を求める鬭闘をする。ヨーロッパ（JCCU）は、大韓航空（KE）とは同様に、KL MOL オランダ航空と並んで、航空業界で最も強力な労働組合である。

KLM雇止裁判

9月に第3陣控訴審
1・2・4陣は証人尋問

事務系地上職への職種変更が不適な手続きに基づき行われたなど、ES職（エキスパート／スタッフ／事業部職）地上職への職種変更是無理であり、A（サービスアドバイザーやSIAとの賃金差額を支払うこと）を要求しました。

2018年7月、休職から復職したNさんは、上司のパワハラにより乗

KLMオランダ航空の
雇い止め撤回裁判で、地
裁で勝利判決を勝ち取つ
た第3陣裁判の控訴審判
程が決まりました。6月
7日に東京高裁で「頭弁護
論」が行われます。この裁
判は1月17日に下された
く解決を目指します。

JCU組員の勝利判決を不服としてKLMオランダ航空が訴訟したものです。また、原告59名の1・2・4陣裁判では、原告全員の陳述書作成を進めて

尋ねても答えてもらえない。異動後に質問細かい初めてSA員登録10万円種立つことが分からぬ。した。それまでのバハラ、残業代未払いもあり、残業代未払いもありました。
Nさんが受けたハラブメントの部を紹介します。客事業部が所属する会員室センターでは、①休職明けの際、②労働を希望し許可されたしたにもかかわらず、実際に

務継続が困難な状況に追い込まれたため、上司にCA資格を維持・地・職務を行なうAの変更を申し出ました。しかし上司から「あなたはファーストクラス資格がないのでどうもなれないと」言われ、Bへの職種変更を余儀なくされました。その後、ファーストクラス資格がないCAも

Digitized by srujanika@gmail.com

予定と聞いていたが、すべて国際線スヌージュールがアサインされた。(3)バスサー資格がありながら、バーサーにアサインされなかった。④フライントでは旅館を握るだけではなく仕事に支障が出るにもかかわらず、管理職との同乗の際、その情報と共にされない事が何度かあった。

異動先の職場は、(1)職場で村八分にされ、一日中だれとも会話をせずに

原告の思 は10割勤務しかねた。(2)

JAL解雇争議

休みた中で働くと言われば、
業務を怠らねれど、(4)半
年もの間、有給休暇が取
れなかつた。
こうした事例を不況
正を求めたJCIに対し、
企画室は「残業代を支払
に支払」)と回答した。この
の、「ES異動は本部から
が希望したこと」と「バ
ハラの事業は開拓していな
い」とどちらの有無
は答えませんでした。(1)
CJは引き続き会社経営
を止めています。

関する特別要件を決定し、航キャ
ンクルユニオ（CCU）は、I-1の船員及び
当労働行為義務の最高裁判決を踏まえた統一
に基づく被解雇者の具体的な要求を掲げ交渉しま
た。両労組は、地上職員

用希望者を対象に会社から複数件のマッチングが提示されており、対象者が含め調整が進められています。

OCJでは、今春闘の団体交渉のなかで被解雇者から寄せられたメッセージを会社に伝えました。

「私が切望することは2年間ずっとつづいてこ

A collage of five black and white photographs showing various individuals in winter gear, likely participants in the ITF photo contest.

解雇問題を解決するし、それには埋め立つのです。それに、解雇で失った人生をやり直すためには復職できない被解雇者に対する支援が何よりも大切です。その上で、解決のためには復職できない被解雇者に対する支援が何よりも大切です。

切にお願いします。解雇以後遠方に暮らす高齢家族の介護のため、20回以上JALを利用し、出発便を見送りの手を振つてくださる整備士の方々に必ず手を振り返します。「統一要求に基づいた解決策を示して頂き、早期の解決につなげてほしいです。日本航空員ひとり一人が、第一線で

I T F 写真コンテストに 応募しよう！

賞金：30万円
締め切り：4月30日

詳しくはここにアクセス
<https://www.itfglobal.org/ja/photoprize>

詳しくはここにアクセス
<https://www.itfglobal.org/ja/photoprize>

春闌交渉で争議解決迫る

JFUは春闌前段で、
「その通りです」と答えた。
かを確認、人財本部長は
ることが労使共通の認識
決のために協議を継続す
ました。

